

TELEGRAMAS

Inglaterra, Francia, Rusia, Bélgica, Servia y Montenegro contra Alemania y Austria

Bruselas base de operaciones de los alemanes.-Los franceses tienen que abandonar la Lorena refugiándose en Nancy.-Los servios derrotan á los austriacos en Losnitza.-El bombardeo de Namur.

Telegramas de Madrid

Madrid 21 á las 24

Una nota de la Embajada francesa. Crueldades de los alemanes. La Embajada francesa en esta Corte ha facilitado una nota á la prensa diciendo que los alemanes han cometido crueldades con las mujeres y niños y con los agentes diplomáticos consulares franceses. Añade que Nagney un niño que jugaba con un fusil de madera fué fusilado.

Llegada del vapor «San Paul». Londres.—Procedente del Norte de América ha llegado á Liverpool el vapor «San Paul». Entre los pasajeros figuran 400 jefes y oficiales de la reserva de los ejércitos franceses, ingleses y rusos que vienen á incorporarse. Los pasajeros habían entregado sus capitales al subcargado.

Avance de los austriacos en la frontera.

Cracovia.—Continúa el avance de los austriacos en la frontera de Galitzia en territorio ruso.

Un vuelo del aviador Pegoud. París.—El aviador Pegoud salió de Belfort internándose en territorio alemán arrojando desde el aparato varias bombas que produjeron destrozos á los convoyes alemanes.

Al regresar á Belfort vió que el aparato estaba acribilado de balazos.

El capitán aviador Jenk destruyó un hangar.

París.—El capitán aviador Jenk salió de Nancy piloteando un aparato, llegando á Metz donde destruyó un hangar donde estaba guardado un dirigible.

La movilización de tropas en Rusia. San Petersburgo.—Hoy ha terminado la movilización del ejército ruso, reinando con tal motivo gran animación.

No se habla de otra cosa mas que de las operaciones que comenzarán inmediatamente de terminada la concentración.

Se espera con ansiedad el efecto que producirá en la frontera austro-alemana la invasión del territorio enemigo por dos millones de rusos.

La proclama que el Gran Duque Nicolás, generalísimo de los rusos ha dirigido á los polacos ha producido gran efecto, habiendo desaparecido las rencillas que existían entre polacos y rusos.

Se han recibido infinidad de adhesiones de los polacos que se alistaban en las fuerzas para ir á la guerra.

Las fuerzas inglesas no han llegado á la línea de combate.

Londres.—El ministro de la Guerra ha desmentido que hayan llegado todavía á la línea de combate los ejércitos ingleses desembarcados en Bélgica.

Confirmación oficial de las tropas alemanas en Bruselas.

Londres.—Se ha confirmado oficialmente la entrada de los alemanes en Bruselas.

Continúan llegando á esta capital contingentes alemanes de infantería y artillería.

Nuevas noticias de la guerra. Londres.—Noticias llegadas de Bélgica afirman que durante la escaramuza entre las tropas coaligadas y las alemanas en el Sur de Bruselas, los aliados se retiraron con algunas bajas entre éstas el comandante inglés Fils-son.

Prohibición de la entrada de periódicos en Alemania.

París.—Telegrafían de Basilea que el Gobierno alemán ha prohibido la entrada en Alemania á los periódicos incluso los de la Suiza alemana.

Combate entre austriacos y montenegrinos. Cetigne.—Se ha librado un importante combate entre austriacos y montenegrinos en la región de Grahavo. Las noticias son favorables para los montenegrinos los que han derrotado á los austriacos obligándoles á retirarse.

Autorización al Canciller del Imperio para acompañar el Cuartel general del Imperio.

Berlin.—El Canciller del Imperio M. Hollweg ha sido autorizado por el Kaiser para presentarse en el Cuartel general y acompañar á éste donde vaya.

También ha autorizado al Secretario de Estado M. Yagaw Delbruck para desempeñar interinamente las funciones del Canciller.

La actitud del Conde de Romanones.—Lo que dice «El Socialista».

El periódico «El Socialista» dice que es preciso que el Conde de Romanones hable claro y diga sin medias tintas si es ó no partidario de la guerra, para que lo sepa la nación, cuyas aspiraciones son de neutralidad.

Añade el periódico que quienes quieran á España deben imponer esa neutralidad contra los liberales y contra todos los locos que pretendieran lanzarnos á otra aventura.

Cambio de viaje. Los alumnos de la Escuela Naval de San Fernando, que tenían proyectado un viaje á bordo del Reina Regente y que debían visitar Inglaterra y Alemania, en vista de las circunstancias actuales irán á Canarias y América del Norte.

La expedición dará comienzo en Septiembre próximo.

Sobre la preparación de Portugal. Comunican de Lisboa que el Consejo de Ministros ha aprobado un crédito de cien contos de rey para la compra de carbón con destino á la Marina de guerra.

Se asegura además que en la conferencia que celebró el sábado último el representante de Inglaterra con el ministro de Negocios Extranjeros de Portugal, se ocuparon de la conveniencia de enviar tres ó cuatro mil hombres á las colonias de Angola y Mozambique.

Alucación bélica. De Cristianía telegrafían que el poeta Bjoernson, hijo del literato del mismo nombre, ha publicado una especie de alucación bélica, con motivo del entusiasmo que en Alemania se siente por la guerra.

Los alemanes dejan cadáveres inspeccionados.

San Petersburgo.—Los alemanes dejan sin enterrar los cuerpos de los cosacos muertos diciendo que lo hacen así para que los cuerpos se coman los cadáveres de sus enemigos.

La Nowie Vremia con tal motivo hace saber á los cosacos como acostumbraban tratar los alemanes á sus enemigos.

Cañoneo con dirección á Marruecos. Boques de guerra cruzan el Estrecho. Alemanes encarcelados.

Comunican de Tarifa que anoche se oyó un vivo cañoneo que duró largo rato y que llevaba dirección á Marruecos.

También se vieron buques de guerra de gran parte que cruzaban el Estrecho llevando las luces apagadas.

Se dice que muchos alemanes residentes en Rabat, Fez y otras ciudades marroquíes han sido encarcelados y conducidos á Casablanca.

Algunos viajeros llegados de Tánger dicen que la situación financiera de Marruecos es difícil y que reina allí gran pánico.

Los belgas se defienden. París.—Un despacho oficial de Bruselas dice que conforme al plan de defensa estudiado hace años, los belgas se han retirado al campo atrincherado en Amberes.

Lieja contuvo por espacio de dos semanas la marcha de los alemanes.

El ejército belga toma hoy, con relación á las fuerzas alemanas que acaban de retroceder, una posición de flanco temible para el adversario.

El movimiento de los belgas apoyado desde el campo atrincherado de Amberes será terrible.

Madrid 22 á las 4

Alemanes expulsados. París.—Las tropas francesas del Congo han expulsado á los alemanes que residían en los pueblos de Zinga y Emvaki.

Príncipes alemanes en Lieja. El Príncipe Haite, hijo del Kaiser, en unión del Príncipe Guillermo se alojan en el Palacio del Gobierno de Lieja.

Combate en Wale. París.—Le Temps publica un telegrama de Ginebra diciendo que en Lorena se ha trabado un combate en las inmediaciones de Wale.

Los alemanes se han replegado hacia San Luis dejando sobre el campo 500 bajas entre muertos y heridos.

Llegada de repatriados. Dicen de San Sebastián que han llegado procedentes de Irún 381 repatriados, marchando á sus respectivas provincias 311.

Nueva Junta de suscripción para los repatriados. Telegrafían de Oviedo que las autoridades y personalidades se han reunido en la Diputación para constituir la Junta provincial encargada de arbitrar recursos para socorrer á los repatriados.

Entre los reunidos se recaudaron 1825 pesetas.

Madrid 22 á las 16:30. Indagando la opinión de Villanueva. Opiniones del señor Senante y del señor Mella.

Un redactor del diario «ABC» pregunta al expresidente del Congreso, señor Villanueva, su opinión sobre la actitud de España ante la guerra, manifestando dicho político lo siguiente:

Tengo sobre esto pendiente un diálogo con el conde de Romanones.

No creo, añade, deba hablarse en las columnas de la prensa.

Además, antes he dicho, que no quería hablar de la guerra mientras no se trate de la salvación de la patria por deber á los contentidos mientras están los peligros lejos de España y en todo cuanto la hidalgía puede inspirar á los hombres de sentimientos humanitarios.

Para juzgar sobre el tema planteado por «El Diario Universal» de si debemos ó no ser neutrales, hacen falta elementos de que carecemos los políticos españoles dada la organización de la cosa pública.

No se trata, añadió Villanueva, de disertar sobre temas más ó menos intrincados sino proponer sobre una base de realidades lo que la salud de la nación reclama.

Estima dicho político grave error el no haber reunido las Cortes, cosa que se ha hecho en otras naciones.

Censura el señor Villanueva se hayan dictado por decretos disposiciones dictatoriales en problemas difíciles.

El Gobierno ha debido reforzarse con personalidades de políticos significados.

Termina el señor Villanueva diciendo que, contra todo eso que se ha hecho mal él es la protesta permanente.

No hay derecho á tratar de ese modo á España.

El señor Senante ha declarado que nuestra actitud sólo puede ser la de la neutralidad y el Gobierno procediendo así se ha acogido y afirmado en una fuerte corriente de opinión, de lo contrario no sería posible sin riesgo de rectificar la línea de conducta.

No estamos para aventuras. El periódico «El Imparcial» alude al señor Vázquez Mella creyéndole contrario á esta opinión.

Yo le veo diametralmente, dijo el señor Senante. Cree que antes fué ocasión de orientar la política hacia una alianza con Alemania pero ahora piensa como yo; salir de la neutralidad nos sería nocivo.

MENCHETA. Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona. Barcelona 21 á las 23.

El gobernador alemán de Lieja. Un despacho de Berlín dice que

el general alemán Vankten ha sido nombrado gobernador militar de Lieja.

Añádase que el príncipe Eitel, hijo del Kaiser, se aloja en el palacio provincial de Lieja.

Colmar y Mulhouse evacuadas por la población civil.

París.—Las poblaciones de Colmar y Mulhouse han sido evacuadas por la población civil.

Los austriacos rechazados por los servios.

Nisch.—Los servios han rechazado las fuerzas del ala izquierda de los austriacos hacia el río Drina.

El ala derecha de dichas fuerzas después de un violento combate de artillería tuvo que replegarse.

Beques austriacos incendiados. Nisch.—Los servios después de rechazar á los austriacos destruyeron á cañonazos el depósito de buques.

Cinco de estos fueron incendiados estallando uno de ellos.

Buques alemanes con bandera turca. Atenas.—Los vapores mercantes alemanes al entrar en el estrecho de los Dardanelos izaron la bandera turca.

Barcelona 22 á las 18:30. Las tropas francesas han tenido que evacuar Lorena.

París.—Es noticia oficial que las tropas francesas que avanzaron por el territorio de Lorena desde Donon hasta Chateau Salins rechazaron á los alemanes en el valle del Sailla llegando hasta Deluse y Moranges.

Pero ayer los alemanes atacaron á los franceses con grandes fuerzas viéndose los franceses obligados á replegarse.

Siguio luego un combate muy vivo.

Los franceses fueron retirándose hasta ponerse al amparo de Nancy evacuando la Lorena.

Los austriacos derrotados en Lasnitza. Nisch.—El cuartel general del ejército servio comunica que cerca de Losnitza un contingente de ciento cincuenta mil servios ha derrotado á otros tantos austriacos.

Estos han perdido algunos miles de soldados que han sido hechos prisioneros por los servios en cuyo poder han dejado también mucho material de guerra.

Patrulla alemana sorprendida.—Los alemanes desarman la guardia cívica de Bruselas.

Anberes.—En Valmes las tropas belgas sorprendieron á una patrulla de caballería alemana matando á 20 soldados.

Los hulanos siguen cortando las líneas telegráficas.

Han sido desarmados por la tropa alemana las guardias cívica, municipal y rural de Bruselas.

Bombardeando Namur.—Las cosechas de la Lorena perdidas.

París.—Las fuerzas alemanas han roto fuego de artillería contra los fuertes de Namur.

Esta mañana el cañoneo era muy intenso.

Se consideran perdidas completamente las cosechas agrícolas de Lorena que este año eran espléndidas.

Los alemanes hacen de Bruselas centro de operaciones.—Hamburgo cañoneada.—Sin noticias.

París.—Noticias recibidas de Gante dicen que los alemanes han empezado los preparativos para establecerse en Bruselas como base de operaciones.

Es probable que procederán á la construcción de un campo atrincherado.

Ha circulado el rumor de que la flota inglesa ha bombardeado Hamburgo.

En los centros oficiales dicen que nada saben.

No se reciben noticias de Amberes porque los teléfonos están cortados.

La suscripción pro guerra en Inglaterra.—Dirigible hacia el Sur.—La guardia suiza del Vaticano exenta de ir á la guerra.

Londres.—La suscripción nacional para los gastos de la guerra alcanza ya á un millón y medio de libras esterlinas.

Copenhague.—Se ha visto marchar en la dirección del Sur un dirigible que se supone es del ejército alemán.

Ginebra.—El Gobierno suizo ha declarado que dispensa del servicio militar á los individuos pertenecientes á la Guardia suiza del Vaticano.

Información directa de Alemania. Barcelona 21 á las 23.

Los ingleses y la guerra. Londres. Los diarios de en que en la asamblea determinante del Parlamento el caudillo del partido obrero Ramsay Macdonald se opuso fuertemente contra la guerra declarada á Alemania; dice que Inglaterra debería permanecer neutral, convencidos plenamente de que hubiera sido el camino en armonía con el honor de la nación y de sus tradiciones.

En el mismo sentido habieron los socialistas Kier Hardie y otros.

Morell dijo: si vamos á la guerra lo hacemos tanto para conservar el despotismo de Rusia como también quebrantar á Alemania y si poca simpatía tengo por ésta y por el gobierno alemán, aun menos simpatía tengo por Rusia y por los métodos rusos.

Varios liberales dijeron que no se puede hablar de ninguna manera de un entusiasmo en favor de la guerra.

BUXARBU. ESPAÑA EN AFRICA. Madrid 21 á las 25.

Facilitando trabajo á los obreros. El Comandante general en Melilla ha comunicado al Gobierno que la Compañía Sub-Africana ha paralizado el tráfico dejando sin trabajo á centenares de obreros.

Añade el general que dichos obreros serán ocupados en las obras de construcción del nuevo ferrocarril.

Intranquilidad en los puertos avanzados.—agitación en algunas Kábilas. Otro despacho de Melilla da cuenta de que el jefe del destacamento de Monte Aurit anuncia que se advierte gran intranquilidad en las avanzadas de los franceses.

Añade que se nota cierta agitación en la zona española habiéndose tomado medidas para prevenir cualquier intento de agresión.

DE LA MUERTE DEL PAPA. Barcelona 21 á las 23.

Traslado del cadáver del Papa á la Basílica.

Roma.—El cuerpo de S. S. el Papa ha sido llevado esta mañana á la Basílica de San Pedro.

Precedían el cadáver los guardias nobles de gran uniforme.

Detrás le seguían los prelados y religiosos.

SEXTO ANIVERSARIO del fallecimiento de DON JUAN IGNACIO CASAS Y SEGUI E. P. D. Todas las misas que se celebrarán mañana, día 24 del corriente de cinco y media á una, y misa en la capilla de San Alonso Rodríguez de Nuestra Señora de Montesión serán aplicadas en sufragio del alma del finado. Su viuda hijas, hijo p. N.º 6 y demás familia ruegan á sus amigos que sirvan encomendar su alma á Dios y asistan á alguna de las misas, por lo que quedarán eternamente agradecidos. El Excmo. Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario, que se celebre en sufragio de su alma.

Madrid 22 á las 24. Detalles del testamento del Papa. Fue humilde hasta en los últimos momentos.

Roma.—El testamento de S. S. el Papa lleva la fecha de 1911. Dice que nació en la pobreza quiere también morir en ella.

Recomienda su familia á la protección y benevolencia de la Santa Sede rogando á esta que le asigne una pensión de trescientos francos mensuales, pero dejando á su sucesor la facultad de aprobar este modesto deseo.

Legó al Papa que le donó 100.000 francos que le donó un caballero con carácter personal. Dispone que no se embalsame su cuerpo y que los funerales sean humildes.

Barcelona 23 á las 23. El alcalde de Roma en la muerte de Pio X. ¿Será el Papa el cardenal Ferrata?

Roma.—El alcalde de esta ciudad ha firmado el acta de defunción del Papa.

El mayordomo del Vaticano ha dado las gracias al alcalde por las atenciones guardadas.

El alcalde ha contestado que el municipio romano había cumplido con un doloroso deber.

La Tribuna hace cálculos sobre el futuro conclave. Cree que quien reúne más probabilidades de ser elegido Papa es el cardenal Ferrata.

COTIZACIONES. Madrid 22 á las 16:30.

Interior contado	70/50
Interior fin de mes	00/00
Al próximo	00/00
Amortizable 5 p.º	91/50
Amortizable nuevo	84/00
Banco de España	428/00
Compañía Tabacalera	00/00
Francos	0/00
Libras	00/00
Exterior	00/00

MANIFESTACIONES DE DATO. Madrid 22 á las 18:30.

Lamentaciones del señor Dato. Aplazamiento del viaje regio. Funerales del Papa.—El cable de Fernando Pó. Opinión del señor Dato sobre la plaza de Amberes.

El señor Dato ante los periodistas se ha lamentado de los ataques que algunos políticos dirigen al Gobierno por su conducta ante el actual conflicto europeo.

El país, dijo el señor Dato, desea se mantenga la neutralidad y sería quebrantarla inclinarnos como pretendían algunos en el sentido de expresar simpatías por alguna de las partes beligerantes.

El Rey aplaza su viaje á San Sebastián hasta el martes.

Los funerales del Papa en la ga: de celebrarse el martes serán á juves y en San Sebastián.

De Fernando Pó, dijo el señor Dato, nada se sabe, pues el cable no funciona.

Tenemos allí un barco de guerra que lleva radiotelegrafía y si algo ocurriera podría comunicarse con el crucero «Cataluña» que está en Canarias.

Es inverosímil, añadió, que ocurra nada en aquella posición española.

Continuó el presidente diciendo, que se sabe por buen conducto que los alemanes harán de Bruselas la base de operaciones atrincherándose, pues la parte alta de la población es punto estratégico.

No creó el señor Dato que una que á Amberes, porque en plaza está de tal modo fortificada, que se cree inexpugnable, apesar de que la sitiaran.

Amberes en todo caso tendrá la comunicación por mar.

NOTICIAS SUELTAS. Madrid 22 á las 4.

Cierre de cine.—Los teatros no se abrirán.

Los empresarios de Cinemas grafos de esta Corte han acordado cerrar todos, á partir del lunes próximo, como protesta á los excesivos impuestos que gravan los espectáculos públicos.

Se asegura que los empresarios de teatros secundarán la protesta, no abriendo sus puertas la próxima temporada.

La Reina y familia sin novedad. El Subsecretario de Gobernación señor Quesada nos ha dicho que la Reina, el Príncipe y los Infantes siguen sin novedad.

MENCHETA. NOTICIAS DEL EXTRANJERO. Madrid 22 á las 4.

Fuerzas francesas atacadas por los moros.

Rabat.—En Forcaston las fuerzas rebeldes atacaron los aduanas sometidos á los franceses.

Estos rechazaron á los rebeldes y después de llegar refuerzos franceses los moros se vieron obligados á repasar el Muluya.

CORRESPONSAL. NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 22 á las 18.

El Obispo electo de Barcelona, enfermo de gravedad?

Ha circulado con insistencia la noticia de que el obispo electo de ésta, doctor Reig, se halla enfermo grave.

En la vicaría general se deseaiente la noticia.

Osip mejicano en Barcelona. Ha llegado procedente de Roma el obispo mejicano doctor Osana.

Juicio sobre el atentado del señor Ossorio y Gallardo. El 17 del próximo mes de Septiembre empezará el juicio oral sobre el atentado al señor Ossorio y Gallardo.

Vapor que sale y regresa nuevamente. Ayer salió en el vapor Velarde hacia Africa.

Hoy ha regresado al puerto. Según versión oficial ha suspendido el viaje á causa de averías en la máquina.

En los círculos marítimos se duda de esta versión.

Llegada de extranjeros. Procedente de Fernando Pó ha llegado el vapor «Ciudad de Cadix» conduciendo á su bordo buen número de franceses, italianos, rusos y montenegrinos, que han quedado á cargo de sus respectivos cónsules.

Reservistas Italianos á Génova. Los funerales del Papa en la ga: de celebrarse el martes serán á juves y en San Sebastián.